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　最近、妻とテレビを見ていて「認知能力、非認知能力」という
ワードが流れてきました。妻は学研というフランチャイズの学
習塾をしております。先生が学ぶための動画を学研本部から
定期的に送られてくるため、妻はその言葉を知っていましたが
私は初めて聞く言葉でした。今回はGoogle先生からではなく、
妻から学んでみました。
認知能力　試験の点数や知能指数の事を指します。言い換え
ると学力テストで測ることのできる能力の事です。
非認知能力　認知能力以外の事です。例えば自信、意欲、忍
耐力、創造性、コミュニケーション能力などが含まれ、「生きる
力」と呼ばれることもあるそうです。
　近年、世界的な流れはこの「非認知能力をどう高めていく
か？」に注目が集まっています。なぜなら、素晴らしい人生を送
るために、これまで重要視されてきた学力よりも影響力が大き
いことが分かってきたからです。それに伴って、アメリカでは
「Social Emotional Learning」（SEL）という社会情緒的教育
の取り組みが盛んだそうです。『感情を理解し適切に対処す
る』『前向きな目標を設定し達成する』『他人に対して思いやり
を示す』『他者と良い関係を築き維持する』『責任ある意思決
定をする』という5つを、新時代を生き抜くために必要な社会
性や情緒として定義し、国を挙げて教育に取り組んでいるよう
です。
　アメリカの公立小学校3年生のカリキュラムには毎朝8時30
分から15分間SELが組み込まれています。具体的には、「最近
どういう失敗をした？」と質問をふり失敗談が出てきたら「そ
の時どうしたの？」と質問を重ねて議論を展開し子供同士が
「私も同じようなことがあった」や「こうすれば次は大丈夫なの
では？」と意見を出す様子を先生は見守るようです。これは日
本の教育方法のようなティーチング型教育とは異なります。
　社内会議などでも大きな効果が得られるようです。それは、
ディベートのように勝ち負けをするのではなく、ディスカッショ
ンで相手の立場に立って考えることで、働きやすく生産性の高
い職場に必須になる共感力、社会性、協働力などをつちかって
くれます。そういった意味でも、非認知能力はかなり重要にな
るようです。
　そういった社内会議を行うためには、社内全員で「人はみん
な違っていいし、違いがある中でどうハーモニーを作っていく
かが大切で、私は私のままでいい」と思える環境を作ることが
重要だそうです。
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・出席報告（5月22日）

■　第39回例会の記録（5月22日）
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■　本日のプログラム（5月29日） 
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「四つのテスト」

仲道　善隆会員卓話・ロータリーの森について全員協議会

次年度全員協議会（１）  
クラブ運営管理・SAA・出席・親睦・プログラム
・会員組織・公共イメージ各委員会

ロータリーソング 【四つのテスト】

真実かどうか　みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか



仲道　善隆会員 これまでを振り返って

例会の予定

■ 6 月 5日（月）

■ 6 月12日（月）

■ 6 月19日（月）

■ 6 月26日（月）

■ 7 月 3日（月）

次年度奉仕計画の発表 ⑵ クラブ対外奉仕
今年度総括
定款細則による休会
最終夜の例会 19:00～「割烹にしおか」
会長幹事就任挨拶

幹事報告

・ロータリーの森について全員協議会　承認
　場所　九重町大字田野字南の平1407-1番地（ひねもすの丘） 
　今後「ロータリーの森」運営協議会規則に従い、姉妹
　クラブ玖珠RC・友好クラブ日出RCと共同運営する。
　大分1985RCより役員選出
　副会長1名（髙橋道成会長）・理事（門脇啓二幹事）
　協議会役員任期　毎年7/1～翌年6/30までの1年間運営
　経費としてクラブは、毎年1万円を負担する。

（5月22日）卓話の時間

ニコボックス

★髙山　泰四郎会員（2口）
（1）本日は3週間振りの出席です。その間に日田市で開催された地区研修・協議会に参加しました。 
（2）別府市に住んでいます孫（女の子）が4月から小学校に入学しました。
　　 学校に通うのが楽しいそうなので安心しています。
★松川　大介会員（1口） 
家族が増えました。ゴールデンレトリバーの女の子です。私の体重管理をしてくれると期待してます！

　私は、2代目で28才の時父から会社を引継ぎました。当初は経営どころ
か手形も振手もわからず、とにかく営業のみを一所懸命していました
し、物を作るのが好きなため新しい機械を取り入れていました。しかし
機械の代金を払い、人件費を支払うと会社に何も残らず。当然資金繰り
が苦しくなり銀行へ借り入れに行った際、スムーズに借り入れができる
会社の力はすごいなぁと感じたものです。バブル期は景気がよく家もた
くさん建ちました。バブル後は、まわりの状況が変わり倒産する会社が
増え不渡り手形も1億くらいありました。苦難でしたが妻のおかげで何と
か難を乗り切り、それを機に手形商売から現金商売へ変えました。
　また家造りの変化とともに売る品物も変えてきました。建具から始まり、木製サッシ、アルミサッシ、ガラス
から住設トイレやキッチンと取り扱いを増やしていき、最近ではIHとエコキュート、太陽光発電が売れていま
す。電気代が上がっている現在は、買い手のお客様より太陽光発電と蓄電池の問い合わせがくるようになりまし
た。リフォーム業、不動産業も始め、今はやっと売り上げが安定し、先日無事息子36才へバトンタッチをするこ
とができました。約40年経営に携わり会長となった今は、嬉しいが寂しいような気持と心配がつきません。現場
は息子に任せますが経営には、もう少し口を出していこうかと思っているところです。
　そして仕事ともうひとつ続けていたのがスポーツです。中学・高校時代は、サッカー、大学時代はアイスホッ
ケー、社会人になりゴルフ、スコアが100を切り90-80くらいになると面白さよりもストレスを感じ始めた頃、バ
ブルが終わり世の中の景気も悪くなりました。誘いも少なくなったので、ゴルフの次に始めたのがパラグライダ
ーでした。空から引っ張られる感覚は他に例えようもないほど心地の良いものでした。それからモーターパラグ
ライダーも経験しました。面白いですがモーターが背中ついているため想像よりも音がとてもうるさかったの
と、どちらも山を登るためそれに疲れてしまいました。そして55才から走ることを始めてみました。当初は走る
というよりスロージョギングでテレビをみながら有酸素運動を自宅の中で行っていました。外で走ってみたくな
りましたが、外に出るにはなかなか勇気が必要で、まずは帰宅したらウェアに着替えることからでした。そうし
たところ今ではフルマラソンまで出場できるようになりました。完走することを目標にタイムは4時間。最近
は、歳もあり4時間50分かかりゴールします。マラソンは本当に辛く、3回限界を超えます。20K地点で足がつり
始め、足裏にまめができる。30K地点はひたすら耐える、それを乗り越え42.195㎞を走り終えた時の達成感が本
当に気持ちのよいものです。マラソンを続ける秘訣は、毎日しない・3日以上空けないようにする・無理しな
い。この3点と正しい姿勢を保つ維持するピラティスがおすすめです。今となれば仕事も趣味も充実したものに
なってきたのかなと思っています。


